## Economía

## El dólar, cerca de su máximo

La TRM vigente para hoy es de \$3.457,8, con lo que está a solo \$2 de la marca histórica.

## Con Reuters

LAS MONEDAS de América Latina se depreciaron el martes porque los inversionistas se mantienen cautos frente al futuro de un todavía incierto acuerdo comercial entre Estados Unidos y China, por lo que cubrieron riesgos en sus cartera.

No obstante, las plazas accionarias de la mayoría de la región lograron ganancias en la jornada.

A pesar de los anuncios de autoridades de las dos mayores economías del mundo, las monedas de países emergentes aún no reflejan el menor nerviosismo global. "Aún quedan dudas acerca de una tregua entre





las dos naciones enfrascadas en guerra comercial", escribió Alfonso Esparza, analista senior de mercados para América Latina de

El real brasileño culminó la sesión con caída de un 0,45 por ciento a su menor nivel desde septiembre del año pasado, mientras el índice de acciones Bovespa repuntó un 0,66 por ciento.

El peso mexicano perdió un 0,41 por ciento en una sesión con altibajos, luego

de que se conoció que el gobierno alcanzó acuerdos en las disputas sobre multimillonarios contratos de transporte de gas con varias empresas. Pero el referencial índice bursátil S&P/ BMV IPC trepó un 1,42 por ciento.

El peso chileno cerró la jornada con retroceso de un 0,36 por ciento, debido a que la incertidumbre que provoca la sostenida guerra comercial ha llevado a los inversores a mantener sus posiciones en dólares como medida de precaución. El principal índice de la Bolsa de Comercio de Santiago, el IPSA, cerró con una caída de un 0,26 por ciento.

"El dólar es protagonista esta semana, tras la re-unión del G-7 en Biarritz, Francia. Donald Trump está aumentando la presión sobre China, anunciando aranceles más altos y amenazando con obligar a las empresas estadounidenses a retirarse de la economía más grande del mundo", dijo Luis Alberto Reyes, analista de Mercados G.

El peso argentino interbancario cedió un 1,66 por ciento y el índice Merval de la bolsa se desplomó un 4,48 por ciento, alentadas por la incertidumbre de los



Este año. el índice de acciones Colcap de la Bolsa de Valores de Colombia ha subido 15.5 por ciento".

inversores frente a la realidad política y financiera del país tras el resultado adverso del gobierno en las recientes elecciones prima-

La demanda de dólares por parte de inversores extranjeros llevó a que el sol peruano se depreciara un 0,35 por ciento, mientras que el referente de la bolsa limeña cerró con un avance de 1,23 por ciento, su mavor alza interdiaria en dos meses, impulsado por las acciones mineras.

En Colombia, el peso perdió un 0,61 por ciento y cerró cerca del mínimo histórico, en su cuarto día a la baja.

De hecho, la divisa terminó la sesión en 3.468 pesos, y se negoció en un promedio de 3.458 pesos, 26 más que en la jornada del lunes.

De hecho, quedó a dos pesos del máximo histórico alcanzado el pasado 6 de agosto. En cuanto a las acciones que se negocian en el mercado colombiano, el índice Colcap de la Bolsa de Valores terminó con una valorización de 0,82 por cien-

Justamente, en lo corrido de este año, el indicador bursátil completa un alza de 15,5 por ciento.

Por el lado de los títulos que más subieron están Canacol, Grupo Argos y Promigas, con alzas superiores al 3 por ciento.

En cuanto a la acción de Ecopetrol, aver tuvo un descenso de 0,56 por ciento, y cerró en 2.655 pesos.

Por el lado de las desvalorizaciones, la lista es amplia, pero se destaca Avianca, que perdió 8,2 por ciento al cerrar en 1.120 pesos. 12



## Refuerzan medidas en plantaciones de plátano y banano

LAS AUTORIDADES sanitarias de Colombia informaron que reforzaron las medidas para proteger del hongo Fusarium R4T, que fue detectado en el caribeño departamento de La Guajira, a las plantaciones de plátano y banano de la región del Urabá, ubicada en el noroeste del país.

El Instituto Colombiano Agropecuario (ICA) detalló que se pusieron en marcha tres puestos de control fitosanitarios para vigilar la entrada y salida de productos agrícolas, así como que los transportadores cumplan las medidas de bioseguridad establecidas.

Los puestos de control fueron ubicados en el área urbana de los municipios de Carepa y Mutatá, en el departamento de Antioquia, y en la localidad de Valencia, en Córdoba.

Igualmente, el organismo trabaja en la ubicación

de cuatro puestos más en sitios estratégicos que generen "impacto positivo en la protección a las plantaciones de banano y plátano".

El pasado 8 de agosto el ICA confirmó la presencia del hongo Fusarium R4T que afectó a cuatro fincas bananeras de La Guajira, por lo que declaró la 'emergencia nacional' para contener la enfermedad.

Un mes antes, las autoridades sanitarias pusieron en cuarentena cuatro fincas de La Guajira y monitorean desde entonces la zona bananera de la vecina región de Magdalena ante la presencia del hongo que ataca la planta del banano, se propaga con rapidez y puede durar hasta 30 años en el suelo.